

# La sonrisa centenaria del Patronato

La navarra Flora Basabe, hija de la Caridad, celebra sus 100 años agasajada por profesores y alumnos del centro: «Es un regalo precioso»

Sergio García

Restaban varios minutos para las once de la mañana y el patio del Patronato San José ya se iba colmando de alumnos. «¡Nos vamos de cumpleaños!», gritaba alguno. La cumpleañera era Flora Basabe Barandiarán, hija de la Caridad, congregación a la que pertenece el centro. La protagonista, nacida en Lezáun (Navarra), llegó ayer a un número redondo: cien otoños. La comunidad educativa y religiosa le rindieron un tributo que ella agradeció sin parar toda la mañana.

«Estos profes y niños se han enterado de que es tu fiesta», comentaba la hermana Carmen García, palabras que precedieron a un atronador aplauso de los estudiantes. «¡En cuántos niños has dejado esa huella de Dios y bondad!», prosiguió García, que animó a sor Basabe a «dejarse sorprender y querer». «La vida es un regalo que hay que cuidar y está llena de estos pequeños gestos», proclamó. Flora Basabe, tranquila en su silla de ruedas, miraba de un lado a otro. En frente, un alumnado del que siempre ha estado muy pendiente.

Los presentes se arrancaron a cantar a pleno pulmón el «Cumpleaños feliz». No una, sino dos veces. Por detrás de Flora Basabe, aparecieron cuatro alumnos, todos del ciclo de Educación Infantil. En sus manos, tres simbólicos globos y un obsequio para la centenaria, un rosario. Eran Alba Botrán, Mario Hernández, Enzo Alonso y Juan Diego Martín, hijos de antiguas alumnas a las que sor Flora dio clase. Un guiño al pasado para festejar un momento que embargó de emoción a la cumpleañera. Cuando le tocó hablar al micrófono, fue escueta. «Es



Sentada, Flora Basabe; detrás, por la izquierda, María Luisa Domingo, Alejandrina Solís, María José Blanco, Herminia Menéndez, Simona Hurtado, Estibaliz Ortega, Carmen García y Mari Paz Gómez. A la izquierda, la religiosa, con el rosario recibido, junto a Mario Hernández, Enzo Alonso y Juan Diego Martín. | Ángel González

un regalo precioso, muchas gracias», aseguró.

«Cien años no se cumplen fácilmente y ella es muy querida en la casa», subrayó Lorena Barreñada, directora del colegio Patronato San José, para la que el acto de ayer es importante para estrechar el vínculo entre distintas generaciones. «Mi pri-

mer destino cuando salí del seminario fue aquí como hija de la Caridad, y ella estaba de Hermana Sirviente», recordaba Alejandrina Solís, que ha compartido multitud de momentos con Flora Basabe. «Siempre ha sido un ejemplo de entrega plena», ensalzó Solís, que definió a su compañera en la comunidad como «alegre, humilde y de carácter afable». También destacó su disponibilidad ante «cualquier servicio que la Provincia le haya pedido».

«Estoy emocionada de verdad», confesaba Flora Basabe, que calificó de «preciosos» los recuerdos que mantiene de su trayectoria en el colegio Patronato San José, en el que estuvo durante varias etapas. Además, fue destinada a Castiello, donde por algún tiempo había una comunidad que atendía a niños de Protección de menores con dificultades familiares. Asimismo, pasó por el colegio La Milagrosa de Oviedo, por centros internados de Tuy y Astorga y por la Casa Provincial de León. Ya jubilada, vivió en la comunidad del San Vicente de Paúl y, desde hace seis años, en la del Patronato. «Ha llegado a los cien años como ha vivido, con ilusión y alegría», remarcó Alejandrina Solís sobre Flora Basabe, que preparó su discurso de Acción de Gracias. «Es una inyección de energía para ella», recalzó. Aficionada a la lectura, a sor Flora le gusta pasear por el colegio para ver los trabajos realizados por los estudiantes.

«Tiene problemas de oído, pero de vista y cabeza está muy bien. Es muy agradecida. No exige nada y siempre está con una sonrisa», reivindicó Solís, que la conoce al dedillo. Pasada la celebración, el alumnado retornó a las aulas y Flora Basabe, a continuar una vida que ya ha alcanzado el capítulo 100. Como ella misma aseveró en la eucaristía de Acción de Gracias, «me parecen muchos y nos los puedo abarcar, pero es importante que sepa administrarlos con verdadera humildad». Ayer quedó demostrado el cariño que le profesa todo el Patronato San José.



Mauro Regueiro y Montserrat López Moro, ayer, durante la presentación en el Ayuntamiento.

## El Rockin' Gijón Weekender viene con nueve bandas internacionales

El Rockin' Gijón Weekender regresa del 12 al 14 de octubre con la participación de nueve bandas de Gran Bretaña, Italia, Alemania, Francia, España y Estados Unidos, además de Disc Jockeys del panorama actual. La cita tendrá lugar en el camping de Deva, celebrando paralelamente diferentes actividades como clases de baile y mercadillos para acompañar al evento. El festival celebra su 13.ª edición, organizada por Mauro Regueiro y Javier Egocheaga, con el apoyo de la Fundación Municipal de Cultura, Educación, la Universidad Popular y Divertía y reunirá música de rock&roll, blues, swing y country.



Por la izquierda, Gonzalo González, Jorge Pañeda, Esther Álvarez y Sara Lolo, en el salón de recepciones del Ayuntamiento.

## La jornada mundial de la parada cardiaca reunirá a 10.000 escolares

El Día Mundial de la Parada Cardíaca reunirá el próximo lunes, día 16, a más de 5.000 escolares de 17 centros de la ciudad, además de contar con la participación de 2.500 de toda Asturias y 1.500 de Valencia, Valladolid y Vigo. Para conmemorar el día, se llevará a cabo el tercer récord RCP simultánea, en el Palacio de los Deportes, con el objetivo de enseñar la técnica a los escolares gijoneses. La segunda actuación será la primera maratón RCP solo con las manos, en los Jardines del Náutico, con la participación del Servicio de Enfermería de Atención Primaria para enseñar la técnica a todo quien quiera acercarse.

## El Ayuntamiento se iluminará por el Día contra el Cáncer de Mama Metastásico

Sergio García

La fachada del Ayuntamiento se iluminará este viernes, a las 20.30 horas, con los cuatro colores representativos de la lucha contra el Cáncer de Mama Metastásico. Una iniciativa en el marco del Día Mundial contra la enfermedad. A las 12.30 horas, en el salón de recepciones, tendrá lugar la lectura de un manifiesto de sensibilización con la alcaldesa, Carmen Moriyón. «Buscamos dar visibilidad a este grado de la enfermedad», afirmó Pilar Fernández, presidenta de AECMM (Asociación Española Cáncer de Mama Metastásico).